

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, número 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

SABADO 17 DE ABRIL DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1196

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

EL PROLETARIO.

La civilizacion que con rápido paso guia á la humanidad hácia su perfecto progreso, desterrando con su soplo las nubes de ignorancia y fanatismo que envolvian y aun envuelven al hombre, ha penetrado y penetra en todas las inteligencias alcanzando los rayos de su luz á las clases mas postergadas de la sociedad.

El obrero de la ciudad, educado en grandes centros de poblacion donde los medios de instruirse abundan, aprende, estudia y se crean gustos y aficiones en consonancia con su estado intelectual. Ama la lectura que considera tan indispensable para si como el pan que coloca sobre su mesa; tiene siempre á mano el libro, el folleto y el periódico. Poblaciones hay esencialmente obreras como Barcelona, que tiene mas movimiento científico, artístico y literario, más vida digámoslo así

intelectual, ellas de por sí solas, que muchas provincias de España reunidas. Causa verdaderamente fruicion enumerar los establecimientos tipográficos, librerías, salones de lectura, bibliotecas, ateneos, círculos y sociedades, con que cuentan aquellas capitales; y no solo el obrero estudia y lee, sino que á su vez se aprovecha de los conocimientos que adquiere para hacerlos útiles á sus conciudadanos, hemos visto y vemos periódicos de indisputable mérito redactados por obreros, libros escritos por obreros, catedráticos que han hallado el importe de su título en el trabajo y diputados que desde el fondo del taller han ido á la Cámara á llamar la atención con su elocuencia.

Hombres encanecidos en la ciencia económica los hemos visto vacilar en amplia discusion, ante contendientes que solo ostentaban como único adorno la blusa del obrero.

Además de la lectura y del estudio, el obrero ama el arte. Quitándose de su subsistencia la mayor parte de las veces, concurre á teatros, conciertos y demas espectáculos cultos; habiendo muchos de estos que se sostienen á espensas solamente del óbolo del obrero.

El conocimiento que este tiene de su estado, de sus necesidades y mejor dicho de su miseria hace que se agrupe y que procure por cuantos medios están á su alcance mejorar su situacion y librarse de la terrible ignorancia á que la

Antiguas y numerosas son las asociaciones existentes en aquellas provincias, cuyo principal objeto es la instruccion; y luego el mejorar y socorrer sus atenciones materiales.

El resultado de una mala condicion económica es la miseria, la carencia de lo necesario, la desnudez y abandono, la suciedad

en las casas y en las personas, la groseria en las costumbres, males todos que solo la abundancia puede curar. El obrero mejora la suya en lo que puede, debiendo asegurarse que ni las pequeñas ventajas hasta aquí obtenidas ni el justo resultado del porvenir, no lo debe ni lo deberá á nadie mas que á si mismo. En sus propias fuerzas será donde encontrará algun dia su completa emancipacion.

Hemos reseñado aunque ligeramente la situacion intelectual y económica, del obrero de la ciudad y de ella se deduce, que aunque ambas dejan por desgracia mucho que desear, háse conseguido mucho y su desarrollo aunque lento, existe, aumentándose gradualmente la instruccion, la propaganda ilustrada y con ellas las buenas condiciones indispensables á la vida, todo volvemos á repetir, producto de la union y trabajo de la clase para consigo misma.

Judíos,—voy á referírtelo con todos sus detalles.

Yo vivia entónces en la pequeña casa que hacia esquina á la derecha del mercado; en el piso bajo tenia mi comercio de hierro, y en el principal estaba yo de ordinario con mi mujer Sara y mi pequeño Safel, el hijo de mi vejez.

Mis dos hijos mayores, Itzig y Fromel habían partido para América, y mi hija Zeffen estaba casada con Baruch, comerciante de cuero en Saverne.

Además de mi comercio de hierro, me dedicaba al tráfico de zapatos viejos y ropas viejas de las que vendian los quintos á su llegada á los depósitos al tiempo de recibir los efectos militares. Los vendedores ambulantes me compraban los trapos de la ropa blanca para hacer papel, y lo demás lo vendia yo á los aldeanos.

Este comercio prosperaba mucho porque todas las semanas y todos los meses llegaban á Phalsburgo millares de quintos con destino á los diferentes cuerpos del ejército. En la alcaldía se les tomaba la filiacion y la talla, se les daban los uniformes y se les hacia desfilas para Maguncia, Strasburgo ú otras partes.

Esto duró mucho tiempo, pero todos estaban ya cansados de la guerra, sobre todo despues de la Campaña de Rusia y del gran reclutamiento de mil 813.

Comprenderán sin dificultad, Fritz, que yo no habia esperado hasta entónces para poner á mis dos hijos mayores fuera de las garras de los reclutadores. Eran dos muchachos que no carecian de buen criterio, á los doce años sus ideas eran ya muy claras, y antes que ir á batirse por el rey de Prusia, como suele decirse, se hubieran marchado al fin del mundo.

Por la noche, cuando estábamos reunidos para cenar al rededor del velon de siete mecheros, su madre exclamaba algunas veces tapándose la cara:

—¡Pobres hijos míos! Cuando pienso que se aproxima la edad y que tendreis que ir al ejército... ¡Ah, Dios mío! ¡qué desgracia!

Yo veia que mis hijos se ponian pálidos, y pensaba para mis adentros:

—No, vosotros no, sois imbeciles; vosotros amais vuestra vida.

Si yo hubiera tenido hijos capaces de hacerse soldados hubiera muerto de dolor y hubiera creido que no eran de mi raza.

Pero mis hijos crecian en fuerza y en gallardía. A los quince años Itzig hacia ya buenos negocios, comprando caballos por su cuenta en las aldeas y vendiéndolos á los leñadores de Mittelbronn con beneficio. Fromel tambien se portaba perfectamente, revendiend-

EL BLOQUEO.

POR

ERCKMANN-CHATRIAN.

—Puesto que quieres conocer el bloqueo de Phalsburgo en 1814—me dijo el tío Moisés, de la calle de los

El obrero de la ciudad si bien no puede gozar de buenas condiciones físicas porque el taller ó la fábrica le absorbe la mayor parte del tiempo en duro y violento ejercicio y que por ser este mal retribuido no puede luego dar á su fatigado cuerpo la alimentación sana y nutritiva, y el descanso é higiene que la ciencia aconseja como necesarios para el vigor, desarrollo y conservación de nuestro organismo, si bien no tiene una buena condicion económica, tampoco es posible negar, que viste regularmente, comparado con tiempos antiguos; que goza de instrucción, que es amigo del aseo y de las buenas costumbres, y que como lógico resultado de esto, comprende sus intereses y estudia y vá en pos de su bien estar.

Mucho tiempo ha existido la creencia en el extranjero y aun en España de una provincia para otra, que nuestro proletario era un ser fanático, estúpido, ignorante, vago y malo; amigo en una region de estar tendido al Sol, disfrutando de una completa holgazaneria, y de ir á las corridas de toros, y en otra, de andar en romerías, procesiones y luego en tabernas y otros sitios.

Aunque esa creencia haya desaparecido en parte, por la que queda, consideramos un deber vindicar al infeliz hijo del pueblo en España.

El amor á todo lo que es bueno, justo, grande y virtuoso es innato en el corazón humano y

do con gran ventaja las viejas mercancías que habíamos reunido en tres barracas en el mercado.

Yo hubiera querido conservar aquellos muchachos conmigo porque constitua toda mi felicidad verlos reunidos en familia. Con frecuencia los estrechaba entre mis brazos sin decirles nada; á un á riesgo de sorprenderlos y asustarlos; pero desde 1812 cruzaban por mi imaginacion ideas terribles. Sabia que al regresar á París el emperador pedía cada vez cuatrocientos millones y dos ó trescientos mil hombres, y me decía:

—Esta vez tendrán que alistarse hasta los jóvenes de 17 á 18 años.

Como las noticias eran cada vez peores, una noche llamé á mis hijos y les dije:

—Escuchad; los dos sabéis el comercio, y lo que os falta que sabéis lo aprenderéis en seguida. Si queréis esperar algunos meses vendrá el reclu-

solamente á fuerza de virtud puede comprenderse que el proletario, el productor, viva y trabaje sometándose al misero y humillante papel que se le designa. Las clases trabajadoras de España tomadas en conjunto, ha dicho un ilustre escritor, pueden considerarse como las mas morales y animadas por un espíritu de justicia superior al de las demas en las otras naciones de Europa; figuran entre sus virtudes la sobriedad y el sentimiento de la dignidad personal que forman contraste extraordinario con los vicios de la embriaguez y el abandono que predominan entre los trabajadores de otros países; no hay extranjero que venga á España á quien este contraste no sorprenda.

El trabajador de nuestras provincias del mediodia que es á quien mas directamente se trata de herir con los epítetos de holgazan, fanático é ignorante, no lo es de ninguna manera.

Bien puede decirse que el que se atrevió á tacharlo así, le sobaban medios para llevar una vida regalada. El proletario que en esas regiones, no cuenta para llevar un pedazo de pan á sus hijos, mas que con el producto de su trabajo, ¿como ha de ser holgazan? Si no trabaja no come y muchas veces aunque trabaje ayuna con ó sin devoción. Fanático, hoy si lo es, es por su propia causa: si antes lo fué por otras ¿fué suya la culpa? Ignorante, ¡oh! es su mayor desgracia, y

tamiento y os llevaré como á todos; entonces aprenderéis el manejo del fusil, pero partireis y no tendremos más noticias vuestras.

Sara sollozaba y todos estábamos conmovidos; despues de un instante continué:

—Pero si marcháis en seguida á América, tomando el camino del Havre, llegareis allá sanos y salvos, hareis el comercio como aquí, ganareis dinero, os casareis y tendréis hijos; y por último me enviareis algun dinero como Dios manda: «Honrareis á tu padre y á tu madre!» Yo os bendeciré como Isaac bendijo á Jacob y tendréis una larga vida. Elegid.

Resolvieron en seguida marchar á América, y yo les acompañé hasta Saarburgo. Cada uno de ellos habia ganado por su cuenta veinte luisés y no tuve necesidad de darles más que mi bendición.

quien tendrá bastante razon para llamar estúpido á nuestro pueblo sin que sienta caer encima su propio anatema!

Platon, Aristóteles y Eurípides que despreciaban al esclavo y lo ponian por su ignorancia en desnivel con las vestias, llevaron en sus palabras el mas afrentoso castigo. La humanidad mirará siempre con horror las doctrinas de aquellos sabios griegos.

La ignorancia del proletario, si para alguien es un baldon es para esa sociedad que trata de pasar por culta é ilustrada; no es aquella sin embargo tan grande y de día en día desaparece con pasos mas rápidos de lo que muchos desearian. El pueblo se ilustra y la prueba está, de que llega á comprender cual es el secreto de su desventura. Z.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el Vice-presidente de la Diputación provincial, Sr. Marqués de Montavirgen.

Se han satisfecho por la caja de la Administración Económica, dos pagas á los estanqueros de esta capital, por cuenta de las cinco que se les adeudaban.

Por el Ministerio de Hacienda se ha librado orden á las Administraciones Económicas, para que se dé una paga á las clases pasivas y al clero.

Resultando efectivamente cierta la noticia que acogimos en

Lo que les dije sucedió al pié de la letra y los dos viven todavía, tienen hijos en gran número que son mi posesionidad, y cuando yo tengo necesidad de alguna cosa me la envían.

Despues de la partida de Itzig y Fromel nos quedamos solos con Safel, nuestro Benjamin, á quien, por la circunstancia de ser el último, amaba más que á los otros si es posible. Además tenía á mi hija Zeffen casada en Saverne con un hombre honrado llamado Baruch. Mi hija era la mayor de sus hermanos, y ya me habia dado un nieto nombrado David, segun la voluntad del Eterno que quiere que se reemplacen los muertos en las familias. David se llamaba tambien el abuelo de Baruch. El nuevo año que tuviera mi hija debía llamarse como mi padre Esdrás.

Aquí tienes explicado, Fritz, cuál era mi posición antes del bloqueo de Phalsburgo en 1814. Todo habia ido

uno de nuestros últimos números, referente á la sustraccion de una piedra de algun valor de la propiedad del Estado, y teniéndose en cuenta nuestras reclamaciones que son las del público; se ha mandado instruir expediente por el Sr. Jefe Económico en averiguacion de tan escandaloso hecho, de cuyo resultado esperamos á no dudar, que ha de dejarse satisfecha á la vindicta pública.

Se viene hablando estos días, de haberse notado en el almacén de efectos estancados de esta Administración, un desfalcó por valor de una cantidad importante.

Como quiera que el asunto es de suyo delicado, esperamos á conocer el resultado de las operaciones que al efecto se estan practicando, antes de esponer afirmacion alguna sobre el particular.

Ha sido trasladado á Burgos, el delegado del Banco de España de esta Provincia, Sr. D. Gregorio García Escudero, para cuyo punto salió anteayer, habiendo concurrido á la Estacion á despedirle, los dependientes del Establecimiento y muchos amigos.

El Ayuntamiento de esta capital, ha acordado en una de sus últimas sesiones, solicitar un empréstito, de la Corporacion Provincial, destinado á restablecer el puente de hierro de la Estacion.

Esperamos á conocer la proposicion del concejal Sr. Monroy referente al asunto, que fué la

bien hasta entonces, pero hacia seis semanas que todo iba mal en la ciudad y en el país. Reinaba el tifus, y millares de heridos fallecian en las casas en que se estaban curando. Hacia dos años que faltaban brazos para cultivar la tierra, y por lo tanto todo estaba carísimo, el pan, la carne y las bebidas. Los alsacianos y loreneses no venian al mercado, y los comestibles almacenados no se vendian; sabido es que cuando una mercancia no se vende, vale tanto como la arena y la piedra; se vive en la miseria en medio de la abundancia y el hambre, se presenta por todas partes.

Pues bien; á pesar de todo, el Eterno me reservaba todavía una gran satisfaccion: á principios de Noviembre recibí la noticia de que mi hija Zeffen habia dado á luz su segundo niño, lleno de salud y de robustez. Mi júbilo fue tan grande, que en seguida partí para Saverne. (Se continuará)

aceptada, para ocuparnos con la estension debida del proyecto; pues sabida es la constancia con que hemos venido insistiendo, para que se restablezca una comunicacion conforme con el buen gusto y ornato público, en aquel punto, que es hoy la principal entrada de la poblacion.

Administración de Consumos de León.

Mes de Abril de 1875.

Segundo periodo.

Nota de los valores obtenidos en este periodo por las oficinas de Recaudacion que a continuacion se espresan.

RECAUDACIONES.

	Pstas.	cts.
Central.....	4 115	93
-Carnes.....	767	25
-Estacion.....	19	47
-San Marcos.....	309	25
-Castillo.....	109	23
-Castro.....	427	49
-Corredera.....	89	72
-Obispo.....	138	64
Total recaudado.....	5 976	98

Leon 15 de Abril de 1875.—El Presidente de la Comision de Consumos, Luis Ibañez.—El Administrador, Florentino Lopez Granda.

GACETILLA.

Ecos Locales.

En noche alguna de la presente temporada se vió el teatro tan concurrido como en la del jueves, en que tuvo lugar el beneficio del señor Escribano, poniéndose en escena la comedia original de D. Eusebio Blasco titulada *El Anzuelo* y los bailes *La Estrella de Andalucía*, y *El Carnaval de Versalles*, con un divertido fin de fiesta.

La comedia *El Anzuelo*, es mas bien que un cuadro de costumbres una caricatura social, destacándose de su ingenioso argumento, tipos, que aunque exagerados tienen por desgracia, digna representacion en la sociedad actual, su escogida versificacion y los graciosos equívocos y felices ocurrencias en que abunda sostienen el interés y la hilaridad del público hasta su desenlace.

La ejecucion si no fué todo lo esmerada que hubiéramos deseado, debido indudablemente á la premura con que se puso en escena, no puede decirse que perjudicó al éxito de la obra, distinguiéndose en ella las Sras. Maiquez y Salvador.

Tanto el baile *La Estrella de Andalucía* como *El Carnaval de Versalles* fueron muy aplaudidos, repitiéndose parte del último.

En la de hoy toca su turno al beneficio de la notable bailarina Sra. Nardini, prometiendo tambien hallarse muy favorecido el teatro, dadas las simpatias que tiene con el público la beneficiada, y encontrándose ya á estas horas vendidas la mayor parte de las localidades.

La Primavera.

Se fué el aterido invierno con sus escarchas y nieblas y un sol tropical alumbró la faz de la primavera.

Brotan fecundas las plantas, reverdece la pradera, y en los frondosos vergeles las flores su tallo elevan.

La pintada mariposa ufana revolotea mientras la alegre avocilla entona dulces endechas al son del claro arroyuelo que ruge brotando perlas.

Y al declinar de la tarde cuando al ocaso el sol llega y el vespertino crepusculo su manto opaco despliega, hasta el escondido insecto que en el cieno se revuelca sus gritos al aire lanza con algazara grotesca.

Todo es encanto, alegría, todo sentimiento expresa todo á placeres convida y entusiasmo en fin despierta.

De hoy en más la que fué corte y gran cuna de eminencias, Leon, la antigua ciudad lucirá sus alamedas, sus pintorescos jardines y su frondosa arboleda.

Habrán animados paseos en las tardes de las fiestas y blancas como palomas las hermosas leonesas irán á lucir sus galas á las playas del Bernesga.

¡Oh! estacion bella y preciosa oh fecunda primavera que con tu vida y encantos la juventud nos recuerdas, tiempos de grata memoria é ilusiones halagüenás

Yo te saludo gozoso yo cantarte himnos quisiera pero es inutil mi empeño aunque la intencion es buena.

Solo anhelo que bondades nos augure tu presencia que prestes tu vida al campo y nos des grandes cosechas; que fértiles las vides pues sabes que en esta tierra se consume mucho mosto y se envasa mucha tela, y note pido otras cosas por que si pedir valiera gustoso te suplicara

que al olmo hicesses dar peras, mielones á las negrillas, y hasta á las piedras monedas.

Que acabes con los carlistas y que al concluir la guerra nos mandes de licenciados una impotente remesa para proveer de maridos á tanta moza soltera.

En fin, que nos des sin tasa dicha y ventura completa y concluyo saludándote.

¡Bienvenida primavera!

Parece ser que la apreension de azúcar y cacao de que nos ocupamos en nuestro número anterior, se halla pendiente del fallo de la Comision de Consumos, no pudiendo por tanto calificarse aun, como defraudacion á los intereses del municipio.

Fué una beata á confesarse, y entre ella y el confesor tuvo lugar el siguiente diálogo.

—¿Guarda usted el ayuno durante la Cuaresma?

—Si, padre, con toda rigurosidad; pues á pesar de la debilidad de mi estómago, los dias de ayuno solo tomo lo siguiente:

Por la mañana, bien temprano, una tacita de chocolate con tres bollos de leche, y esto lo hago en memoria de las tres personas de la Santísima Trinidad.

A las once tomo cinco huevos pasados por agua, en memoria de las cinco llagas de nuestro Redentor.

A las dos me sirven siete platos con distintos guisos, en memoria de los siete dolores de la Virgen Santísima. Ocho copas de vino por las ocho bienaventuranzas, doce chuletas en nombre de los doce apóstoles, cuarenta manzanas recordando los cuarenta dias que nuestro Dios ayunó en el desierto.

El confesor le interrumpió, preguntándola:

—¿Y qué toma usted en memoria de las once mil virgenes?

—Un polajito con media arroba de lentejas.

Charada.

Mi prima lector curioso puedes ver en el Zodiaco; mi segunda es conjuncion, y mi tercera está claro que es una silaba sola sin ningun significado.

Mi todo si bien te fijas verás en el calendario; y es el nombre de una niña que á mi me tiene encantado, y por quien diera mi sér pues la adoro, la idolatro.

(Remitido) E. P.

SECCION MERCANTIL.

Medina del Campo 11 de Abril.

Poco puedo decir á Vd. del mercado de hoy, por haber estado la noche y el dia lloviendo; esto ha hecho que las entradas de granos hayan sido cortas; la compra de estos sin grande animacion por los compradorés; nada ha quedado por vender á los precios anotados al pié de esta.

Trigo de 34 1/2 á 34 3/4 las, 94 libras.
Centeno de 22 á 22 1/2 rs. fanega.
Cebada de 24 á 24 1/2 id.
Algarrobas á 28 id.
Garbanzos para sembrar de 90 á 120 idem.

SALUD A TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA

REVALENTA ARABIGA Du Barry, de Londres.

Ninguna enfermedad resiste á la deliciosa *Revalenta* que cura las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor

de boca, acedias, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios; de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de Duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Certificado núm. 78,934, de Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Merida á Sevilla, etc.

Certifico: Que con el uso de la *Revalenta Arabiga* he obtenido en mi práctica varias curaciones de afectaciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de Doña Amelia Gomez, Señora de un Jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 30 años, que sufre meses hace una afcción de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de Octubre de 1875.

DR. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra, 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 chartos la taza.

Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería. 1

TEATRO.

Funcion para hoy Sábado.

(A beneficio de la Sra. Nardini.)

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El cuadro en un acto
- 3.º El gran baile titulado: LOS COMUNEROS.
- 4.º El nuevo baile titulado: LOS GONDOLEROS
- 5.º La preciosa comedia en un acto: DESDE EL CIELO!
- 6.º El nuevo baile Español: EL MAJO Y LA JARDINERA.

7.º y último. La pieza en un acto UN HUESPED DEL OTRO MUNDO. A las 8 en punto. A 3 reales.

Imp. de Garcia Perez y hermano, calle de la Concepcion, núm. 8.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se vende una casa, señalada con el número 7 en la calle de Misericordia, a la persona que se interese en la compra pase a la calle de la carrera 1.º número, 19.

PIANO.

Se vende uno, su autor Larrú, es de plancha metálica y doble escape, en buen uso: con hanqueta de muelles forrada de damasco carmesí y rosca de hierro, musiquero de palo santo, metrónomo, afinador y diapason, todo en 1.500 rs. Rinconada de San Marcelo número 5, Leon.

Quien quisiera arrendar una casa en la calle de la Hoz número 15, plazuela de Puerta Castillo, vease con su dueño, que habita en la plazuela de la Veterinaria, número 20.

CASA EN ARRIENDO.

Por D. Norberto Arévalo, se arrienda una a la plazuela de Serradores.

Se subarrienda una casa en la Carretera de Sta. Ana, número 22. Consta de piso principal, dos cuartos bajos, tienda y bodega. Para tratar del arriendo, pase a la calle de Serranos, número 51, tienda.

En la calle de Sta. Cruz, número 5, se vende una estantería y mostrador, darán razón en el entresuelo de la misma casa, también se lavan, componen y tienen encajes.

VENTA. Se vende la casa en que vivió y murió D. Juan Rodríguez Boloque, en la parroquia de S. Salvador del Nido; la persona que desee interesarse en su compra, véase con Don Deogracias Lopez Villabrille.

En la calle de Serranos, número 4, se arrienda una tienda con su trastienda y cocina, como así mismo el piso 2.º, muy a propósito para un matrimonio sin familia.

Se arrienda el 1.º y 2.º piso desde S. Juan, y la casa número 10 de D. Juan de Arfe, a quien interese véase con su dueño Hipólito Carro, plazuela de S. Marcelo, 9.

A LOS CONSUMIDORES

CONVENDRA SABER QUE PUEDEN HALLAR GRAN VARIEDAD.

De chocolates, cacao, canelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en

El Pasaje de S. Martín.

Donde encontrarán también, cera elaborada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, según les convenga.

Plegaria número 8.

Por la viuda de Pedrosa que vive calle de los Cardiles número 4, se arriendan habitaciones en la calle de la Concepción número 14, y en la de D. Juan de Arfe número 13.

Se arrienda una casa en la calle de la Plata número 2, en la misma casa darán razón de su dueño.

D. Felipe Fernández Llamazares, arrienda el cuarto principal de la casa número 9, de la calle de Curtidores.

Se arrienda la casa número 5, de la calle de la Acebachería, darán razón en las tiendas de la misma.

Por D. Gregorio Nieto, se arrienda el segundo piso de la casa que habita en la calle del Conde de Rebolledo número 8, el cual reúne todas las comodidades necesarias.

Por D. Joaquin Lopez, se arrienda para S. Juan, las habitaciones bajas de la casa en que habita, y que ocupa Tomás Fernandez.

En la tienda de Comestibles, de Gregorio Gomez, sita en la calle San Marcelo, número 8, hay de venta tocino jamón, manteca en rama y derretida, embutidos del reino; vino de Toro, Rueda y del país y otros muchísimos géneros que se dan a precios arreglados.

Por Eusebio Sanchez se arrienda la casa número 61, calle de Renueva, en la misma se venden Canarios superiores a 20 rs. y Canarias a 7 idem.

COCHE CORREO DESDE BUSDONGO A POLA LENA.

Se dan asientos para Oviedo y Gijón y se admiten toda clase de encargos y mercancías en combinacion con los ferro-carriles, en la Administracion calle del ex-Arco de las Animas, número 24, casa de Tadeo Castaño.

Se arrienda el primero y segundo piso de la casa número 3, de la plazuela de las Carneceras. Darán razón en el comercio inmediato de Idefonso Guerrero.

A voluntad de su dueño, se vende la casa número 14, sita en la calle de la Paloma de esta ciudad, el que quiera interesarse en su compra, puede verse con D. Miguel Zotes, que vive en la plaza de Toros, y admite proposiciones.

ARRIENDO.

Con estantes, zafra, pesas, pesos y medidas, ó sin ellas, se arrienda desde San Juan en adelante, una casa en la calle de Puerta moneda, número 2.

Ha sido acreditada tienda de comestibles 60 años sin interrupcion.

CASA EN ARRIENDO.

Se arrienda la casa número 13 de la calle de S. Pelayo, que en la actualidad habita D. Augusto Ayo Válgoma, desde San Juan en adelante.

Darán razón en la calle de la Rúa, número 22.

PERRO EN VENTA.

Se vende uno de raza de presa, de 3 años de edad, a propósito para guardar una casa; el que desee verlo puede pasar a la calle del Instituto número 30, donde enterarán del precio.

CASA EN ARRIENDO.

Se arrienda la del número 1.º, de la plazuela de Serradores, frente al meson del gallo, que actualmente habita don Migdel Molina.

Por D. Elias Gago se arrienda una casa sita en la Travesía de Carneceras, número 5, con espaciosas habitaciones, tienda y excelentes locales en la parte baja.

NI CALVAS NI CANAS.

con el uso del acreditado

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficacísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo también el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

Carta del Illmo. Sr. CARLOS TOMÁS THIBEALT Obispo de Montpellier, al inventor.

Paris 4 de Mayo de 1872.

Querido Seirep: Los ensayos practicados con su aceite, desde principios de año, han producido todos excelentes efectos: por mi parte tengo la satisfacion de poderle anunciar la curacion de dos casos de alopecia parcial de aquellos que V. llama de segundo grado: en las erupciones del cráneo una de ellas herpética y en varias afecciones nerviosas me ha dado resultados inmejorables: ahora estoy observando la recoloracion en un sugeto cano que ya empieza a poderse apreciar: mas adelante le mandaré a V. la relacion detallada de todos los casos con mis observaciones particularessobre cada uno de ellos; pero no tarde V. mas en dar al público su específico, es eficacísimo querido Seirep, es altamente higiénico y por lo tanto no puede menos de encontrarse en todas partes una acogida fabulosa.

+ Carlos Tomás Obispo de Montpellier.

El Aceite Seirep, se vende a 12, 6, y 4 rs. frasco. Depósito en Leon, farmaciade la Sra. Viuda de Chalanzon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al Doctor Seirep Union 9. 3.º, Madrid.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que atigen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

CASA Y FINCAS EN AZADINOS.

Una casa con todas las comodidades para la branza, una huerta con bastantes árboles frutales, y tierras de regadio y bastante praderio, el que desee arrendarlo véase con D. Deogracias Villabrille que vive en la calle de la Rúa.

CASA Y HUERTA EN ARRIENDO.

Se arrienda desde San Juan en adelante con su huerta, la casa contigua al convento de San Marcos que perteneció al Sr. Marron. Consta de buenas y espaciosas habitaciones y excelentes locales en la parte baja. Para tratar de este arriendo, véase con el Procurador D. Agustin Fernandez que vive calle de Guzman el Bueno número 7, Leon.

Por D. Angel Mediavilla, se arriendan 3 casas, dos sitas en la plazuela del Mercado señaladas con los números 5 y 5 accesorio, y la otra en la calle de las Animas, número 6.

ANUNCIO.

Por Pantaleon Ramos se arriendan desde San Juan en adelante dos tiendas con sus trastiendas una con estantería y mostrador, Calle de la Rúa número 18.

Por la viuda de D. Isidoro Ugidos, se arrienda el piso principal de la casa en que habita, calle de la Serna.